

El Ideal Gallego

Año XXVIII.—Número 8.791.—Avenida de Rubine, 10

LA CORUÑA, SABADO, 4 DE NOVIEMBRE DE 1944

Precio: 25 céntimos ejemplar

LOS "COMANDOS BRITANICOS", EN FLESINGA

Vigoroso movimiento envolvente contra Duren

Tropas del general Hodges salvaron algunas fortificaciones de la Línea Sigfrido

LONDRES, 3.— Los "commandos" británicos han limpiado totalmente de enemigo la ciudad de Flesinga, comunicando al Cuartel general del Cuerpo expedicionario aliado. Los "commandos" de marina que avanzan por la costa occidental de Walcheren, desde Westkapelle, están llegando a aquel puerto. En el continente, los canadienses han cruzado el río Mark por otro punto, a proximidad de Oosterhout, al Norte de Breda, si bien la cabeza de puente establecida es aun pequeñísima.—(EFE).

AVANCE HACIA DUREN

BRUSELAS, 3.—El Ejército del teniente general Hodges, se encuentra ya a poco más de 40 kilómetros de Colonia y desarrolla un vigoroso movimiento envolvente contra Duren, una de las posiciones más importantes en toda la línea defensiva al Oeste del Rin, informa un corresponsal de la prensa combinada americana. En un avance de casi cuatro kilómetros, han sido salvadas algunas de las fortificaciones más importantes de la línea Sigfrido, habiéndose hecho varios centenares de prisioneros. La lucha adquiere enorme intensidad. Partiendo del bosque de Hartzen, con dirección a la extensa llanura que alcanza por esta parte la línea del Rin, las avanzadas del general Hodges realizaron progresos considerables, arrollando con un violento y sostenido fuego de artillería los centros vitales de la resistencia germana. La batalla prosigue con gran dureza, llegando constantemente nuevos refuerzos de infantería y unidades acorazadas norteamericanas.—(EFE).

Moscardó felicita a la División 42 por su actuación en los incidentes fronterizos

BARCELONA, 2.—La orden general de la Cuarta Región del día 2 de noviembre publica el siguiente artículo único, firmado por el laureado teniente general Moscardó:

"A la División 42 de Montaña de este Cuerpo de Ejército: Habéis cumplido totalmente la misión que os señaló en mi orden de 22 de octubre último. El enemigo, numeroso, armado y favorecido por el terreno, el tiempo invernal y la cercanía y facilidad de comunicaciones con sus bases, no pudo conseguir más éxito que el que le proporcionó la sorpresa y el número, éxito, por cierto, efímero e insignificante; pero en cuanto nuestra voluntad nos impulsó al avance y al combate, vuestras armas han hablado el lenguaje varonil del guerrero, tan opuesto al de nuestros enemigos, que, como siempre, han huido, recibiendo duro castigo.

Vuestra actuación y el éxito logrado os convierte de soldados bisoños en combatientes aptos, dignos de nuestro Caudillo.

Es motivo de íntima y viva satisfacción para mí que esa División esté compuesta en su gran mayoría por soldados catalanes, que una vez más han confirmado su patriotismo, su valor, su aptitud y mantenido su puesto de honor.

Felicito por su comportamiento y por el resultado a todos, tropa y mandos, en todos sus escalones; jefes de Cuerpo y Unidad, y al general Marzo, jefe de la División, que de nuevo ha acreditado sus aptitudes militares. Arriba España!! Viva Franco I.—El capitán general, Moscardó".—(CIFRA).

GRAU SAN MARTIN EN WASHINGTON



El Dr. Grau San Martín, Presidente electo de Cuba, coloca una corona ante la tumba del Soldado Desconocido, en Washington

Bombas volantes caen en Francia

CUARTEL GENERAL DEL TERCER EJERCITO ESTADOUNIDENSE, 3.—Oficialmente se anuncia que los alemanes han lanzado bombas volantes contra el Nordeste de Francia. No se conocen los emplazamientos desde donde fueron disparadas estas V-1

Cortes Españolas

La semana próxima se reunirán varias comisiones

MADRID, 3.—La Comisión de Defensa Nacional de las Cortes Españolas se reunirá el jueves, día 9, a las once de la mañana; el mismo día se reunirá la de Presupuestos, a las cinco y media de la tarde; la Comisión especial para la reorganización del Consejo de Estado, el sábado, día 11, a las once de la mañana, y la de Hacienda, el día 10, a las diez y media.—(CIFRA)

El nuevo Embajador de España en el Quirinal salió para Londres

BARAJAS 3.—A las once y media de la mañana ha salido en avión para Londres, el nuevo embajador de España en el Quirinal, D. José Antonio Sangroniz, quien continuará por vía aérea su viaje a París. Al Sr. Sangroniz, que marcha a la capital francesa a despedirse de las autoridades del Gobierno francés, cerca de las cuales ha venido desempeñando en Argel el cargo de agente diplomático ocioso del Gobierno español, lo acompañan don Santiago Ruiz Tarazona, secretario de Embajada; D. Salvador García Pruneda, secretario de Embajada; el hijo del señor Sangroniz, José Antonio, y su secretario particular, D. Ramón Pato. Audieron al aeródromo a despedirle el primer introductor de embajadores de nuestro Ministerio, Sr. Baron de las Torres; el jefe del gabinete de Prensa del Ministerio de Asuntos Exteriores, Sr. Olaseoaga y numerosos amigos, entre los que figuraba el general García Pruneda, el Sr. Sangroniz fue

EXODO DE LA POBLACION DE AQUISGRAN



Habitantes de Aquisgran abandonan a ciudad destruída para buscar asilo en lugar alejado de la línea de fuego (Foto LOGOS).

Alemanes y húngaros ofrecen tenaz resistencia a los rusos que avanzan hacia Budapest

Los anglonorteamericanos perdieron ayer 134 aviones en los ataques sobre el Reich

BERLIN, 3.—En los Balcanes, la resistencia de nuestras tropas en el valle del Strumiza y al Nordeste de Koplje y Pristina impidió el avance de los búl-

garos que atacan continuamente. En la región donde nace el Morava occidental, nuestras formaciones rechazaron a los bolcheviques. Ha sido limpiado de guerrilleros el valle del Drina y el espacio entre el Save y el Danubio, al Sur de Vukovar. Al Noroeste de Keckemet, formaciones alemanas y húngaras libran combates muy encarnizados con fuerzas de infantería y de carros soviéticas que avanzan hacia Budapest. A pesar del mal tiempo, nuestros aviones de bombardeo intervienen eficazmente en los combates.

Entre los Cárpatos forestales y el Kurisches Haif sólo se registraron ataques aislados enemigos en los Besquides orientales y cerca de Goldap, que fracasaron. Gracias a la tenaz resistencia alemana, fueron rechazados todos los ataques enemigos en Curlandia. Las formaciones bolcheviques asaltantes fueron rechazadas en poco tiempo.

Aviones de terror anglonorteamericanos, escoltados por numerosos cazas, atacaron ayer Alemania central y las ciudades de Bielefeld, Duisburgo y Treveres. En combates aéreos encarnizados y por la defensa antiáerea, 82 aviones han sido derribados. Durante la pasada noche, los cazas nocturnos y la defensa antiáerea han derribado otros 52 bombarderos tetramotores de escuadrilla británica que atacó Düsseldorf. El enemigo ha perdido, pues, en las últimas 24 horas, sobre el Reich, 134 aviones, de los cuales 108 eran bombarderos tetramotores.—(EFE).

EXITOS GERMANOS

BERLIN, 3.—En Italia central, la jornada de ayer se caracterizó por acciones alemanas coronadas por el éxito, a pesar de las persistentes lluvias. Paracaidistas alemanes expulsaron al enemigo de importantes posiciones en las alturas situadas al Oeste de Imola. Al Sur de Forlì fueron rechazados los ataques británicos ante nuestras nuevas posiciones. (Del parte alemán).—(EFE).

El Subsecretario de Obras Públicas presenciará hoy las pruebas de la nueva locomotora

MADRID, 3.—El subsecretario del Ministerio de Obras Públicas, el director general de ferrocarriles, tranvías y transportes por carretera, el director de la RENFE y otras personalidades ferroviarias, se trasladarán mañana a Avila con el fin de presenciar las pruebas de una locomotora de vapor, tipo 2.700. Esta locomotora se ha construido en Barcelona y es la primera de una serie de 22 que van a ser entregadas prontamente a la RENFE, habiendo en proyecto la construcción de otras 29. La locomotora es de 201 toneladas y desarrolla una velocidad máxima, en horizontal, de 100 kilómetros hora.—

Pilar Primo de Rivera, en Salamanca

SALAMANCA, 3.— Ha llegado esta mañana a Salamanca procedente de Medina del Campo, la delegada nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera, a quien acompañaban el asesor religioso de la S. F. Fray Justo Pérez de Urbel y la regidora de Doctrina y Estilo, camarada Josefina Vegilison. A recibir a la delegada nacional salieron al pueblo de Alaejos el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Junquera, y el fundador de la Falange en Salamanca, camarada Francisco Bravo. En Salamanca, la camarada Pilar Primo de Rivera visitó la Jefatura provincial, inspeccionando detenidamente los servicios de la Sección Femenina. Fue cumplimentada por las regidoras y jefes de los servicios y departamentos. Esta tarde marchará a Alba de Tormes.—(CIFRA).

SALAMANCA, 3.—Esta tarde la delegada nacional de la S. F., Pilar Primo de Rivera, se trasladó a Alba de Tormes para visitar las obras de la gran Basílica nacional de Santa Teresa, actualmente paralizadas. La acompañaban en su visita el asesor religioso de la Sección Femenina, la regidora nacional de Doctrina y Estilo; obispo de la diócesis, gobernador civil y jefe provincial; procurador en Cortes don Alipio Pérez Tabarnero y otras autoridades y jerarquías.

despedido también por el encargado de Negocios de la Embajada británica, y el agregado de la misma Embajada, señor Wallace.—(CIFRA).

La peregrinación de la Falange valenciana ante el Santuario Nacional de la Gran Promesa

También rindió homenaje a la memoria de Onésimo Redondo

VALLADOLID, 3.—La peregrinación de la Falange valenciana que se encuentra en esta ciudad para depositar en el Santuario nacional de la Gran Promesa un álbum con los nombres de todos los Caídos de aquella Falange, asistió a las diez y media a una solemne función religiosa en el referido templo, en la que fue depositado el valioso álbum en el monumental altar que perpetúa el recuerdo de todos los Caídos durante la gloriosa Cruzada de liberación. La cantidad de público que asistió al acto fue enorme. Presidieron la ceremonia religiosa el gobernador civil y jefe provincial de Valencia, el de Valladolid, el Consejo asesor de la Falange valenciana, alcaldes y presidentes de las Diputaciones provinciales de Valencia y Valladolid y otras diversas autoridades y jerarquías de ambas ciudades. En el templo formaba también una centuria de flechas navales de Valencia, con banda de música, y otras de la Vieja Guardia y del Frente de Juventudes de Valladolid.

Terminada la solemne función religiosa, autoridades, jerarquías y público se trasladaron al Cementerio municipal para rendir homenaje de recuerdo a Onésimo Redondo, y depositar en su tumba un camión de flores naturales, enviadas desde Valencia por el Ayuntamiento de aquella ciudad. Levó la Oración de los Caídos el jefe provincial y gobernador civil de Valencia. Se dieron los gritos de ritual y, por último, se cantó el "Cara al Sol". Formaron junto al mausoleo varias centurias de flechas navales, Vieja Guardia y Frente de Juventudes.

Por la tarde visitaron los camaradas valencianos diversos monumentos artísticos e históricos, y, por la noche, asistieron a una función organizada en su honor por la Jefatura Provincial del Movimiento.—(CIFRA).

El doctor Lagaz Lacambra, Director del Seminario de Estudios Sociales, de Santiago

MADRID, 3.—El Boletín Oficial del Estado publicará mañana entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Decretos por los que se dispone cese en el cargo de delegado de Asuntos Indígenas de la Alta Comisaría de España en Marruecos el general de brigada de Infantería don Alfredo Galera Paniagua. Se nombra secretario general de la Alta Comisaría de España en Marruecos al general de brigada de Infantería don Alfredo Galera Paniagua.

Trabajo.—Orden sobre organización del Seminario de Estudios Sociales de la Universidad de Santiago, cuyas enseñanzas se amplían al segundo curso regular para graduado; se nombra director del mismo a don Luis Legaz Lacambra y secretario a don Tomás Pedret Casado, y se designa el profesorado para los dos primeros cursos.

LA LIBERACION DE ATENAS



Los habitantes de Atenas, en la gran demostración por la liberación de la capital griega. (Foto LOGOS).

EDITORIAL

UNA BELLA INICIATIVA

Auxilio Social no se contenta llevando pan a los hambrientos y calor a los hogares sin lumbre. Sus metas son más altas y cristianamente ambiciosas. No sólo de pan vive el hombre, sino de la palabra de Dios. Y es esta palabra de vida eterna la que la gran Obra del nuevo Estado quiere llevar a cientos de miles de inteligencias infantiles para que aprendan a marchar por los caminos del bien. ¡Qué distintos estos afanes, del odio con que el Estado liberal y sectario católico en sus declaraciones trató de prohibir la enseñanza del Catecismo en las escuelas, y de la ciega saña del sectarismo republicano al arrancar el Crucifijo de los recintos docentes! Pretendieron estos nefastos gobiernos apartar a la infancia y a la adolescencia de la "fuente de aguas vivas" que es la doctrina de Cristo, y en poco estuvo que no fuéramos a dar con la ciénaga mortífera de todos los vicios y ruindades de una multitudinaria apostasía. El pueblo español se salvó porque en el fondo de su alma conservaba sus virtudes cristianas, libres de toda contaminación. Virtudes cristianas que es preciso avivar y robustecer.

Nos sugiere estas observaciones la bella iniciativa de Auxilio Social, nacida con ocasión de la reunión general de asesores provinciales de cuestiones morales y religiosas de la Obra, que tuvo lugar en Madrid hace unos meses. La Delegación Nacional organiza ahora el primer concurso-oposición catequístico, en el que pueden participar todos los niños y niñas acogidos en cualquiera de sus instituciones benéfico-sociales, los cuales se calculan en unos doscientos mil. Los niños que se distinguen por su aplicación serán ayudados por la Obra. Los seis niños y las seis niñas seleccionados para los doce primeros puestos del concurso tendrán asegurado, por cuenta de Auxilio Social, el pago de los gastos del Bachillerato y de una carrera universitaria o en Escuela especial del Estado, incluyendo en ellos los que se devenguen por razón de títulos, libros, matrículas, viajes, comida, vestido, estancia en Hogares de la Obra, o en internados, etc. Los restantes premios consisten en imposiciones en cartillas de ahorro, a capital reservado por sumas que van de 250 a 500 pesetas. La cantidad señalada para los premios ha sido calculada en un millón de pesetas, cifra que da idea de la importancia de los mismos.

Según la edad y el nivel de los concursantes, se señalan tres grados: de tres a siete años, de siete a diez, y de diez a doce, cada uno de los cuales comprende ejercicio oral, manual y escrito. El manual ha de consistir en la presentación de cuadros o estampas de carácter religioso, y en la realización de uno o varios objetos contruados en corcho, pasta, recortes de papel, etc. Los que resulten premiados en los pueblos serán trasladados a la respectiva capital de provincia, para participar en los ejercicios que en ésta se verifiquen, y los seleccionados en las pruebas provinciales irán a Madrid, para figurar en la prueba de tipo nacional que decidirá sobre la adjudicación de los primeros premios.

Pocas veces estará tan justificado como en esta ocasión el elogio. La simpática iniciativa de Auxilio Social ha despertado en nuestro corazón una emoción gratísima. Se trata de algo más que de un hecho atractivo y bello; de una idea realmente trascendental. ¿Quién será capaz de calcular los beneficios que puede reportar la educación fundamentalmente religiosa de esos cientos de miles de niños? Se tratará de unos cuantos muchachos nada más, y va sería digna de la mayor atención esta iniciativa de Auxilio Social, pero son muchísimos los que pueden beneficiarse de ella. Y sólo Dios sabe qué bello destino puede depararle el encuentro firme y seguro con los caminos que conducen a la Verdad primero, y más tarde, tal vez en algunos casos, a la santidad. Y, desde luego, a la rectitud en la vida social.

Ochocientos vagones para la distribución de la naranja

VALENCIA, 3.—Los Organismos naranjeros han dado fin a un convenio con la RENFE, en virtud del cual se ponen a disposición de aquellos 800 vagones, para la distribución de la naranja a las distintas ciudades españolas. El mercado nacional toma cada vez más incremento en el consumo de la naranja, hasta el punto de que hoy representa un 40 por ciento casi de la cosecha.

Con relación a la cosecha de la cebolla, ha sido autorizada la exportación de 100.000 cajas de cebollas, al precio de 48 pesetas la caja.—(CIFRA).

Pro nueva iglesia de San Pedro de Mezonzo

Don Eugenio Penabaz Gómez, 8; don Pascual Domínguez, 5. Los donativos pueden entregarlos al presidente de la Comisión, D. José Toures, quien los enviará al tesorero, señor Mariño.

Treinta millones de quintales de uva dedica España a la producción de vino

Sólo dos millones y medio de quintales son consumidos en fresco

Fermenta ahora el mosto para convertirse en vino dentro de inmensas cubas, que semejan vasijas de gigantes bíblicos, dentro de las grandes bodegas, o en tinajas y odres en las modestas cuevas lugareñas. La vendimia fué con sol. Por no haber caído ni cuatro gotas, escasea la luz, pero el mosto saldrá azucarado y sin las taras que saca cuando es hijo de uvas mojadas.

Las cepas han dado una buena vendimia, pero menos de la que se esperaba por la gran sequía que en julio y agosto han padecido los campos.

La suerte reparte desigualmente la cosecha. En Andalucía occidental se cogió más que en años anteriores. En cambio, en Ciudad Real, Albacete, Cuenca y Toledo ha sido la recolección escasa. La Mancha, claramente dibujada en esas provincias, tiene siempre influencia decisiva, por el volumen de sus viñedos, en el resultado total de España. Sin embargo, el año es para las uvas, bueno; superior al promedio de antes de la guerra. Se han cortado unos treinta y tres millones de quintales métricos de racimos, cifra bastante mayor de la que veníamos obteniendo después de nuestra paz, que era de unos veintisiete millones de quintales.

Apenas tiene importancia, dentro de la totalidad del año uvero, el fruto que se consume en fresco, pues aunque producimos selectísimas variedades de uvas, las que van a nuestras mesas sólo son dos millones y medio de quintales. En cambio, el resto, que es nada menos que treinta millones, aproximadamente, se lleva al lagar para ser estrujado y que produzca, como este año, cerca de veinte millones de hectolitros de mosto.

Ante esas cifras se comprende claramente que el consumo del vino limita las posibilidades económicas del viñedo, y enfocando los problemas que plantea, tenemos que examinar las cuatro principales salidas que tienen los vinos españoles, y que son, por orden de importancia: el consumo interior, la exportación, el alambique para transformarlos en alcohol y el vinagre.

La suerte de nuestros viñedos dependerá, en primer lugar, del vino que bebamos los españoles. Por tanto, es preciso

mercancia, que pudiéramos llamar apátrida, va a Francia, donde nuestros vinos sirven, por su mayor grado alcohólico, para elevar la graduación de los franceses y permitirles un mercado mundial, que en gran parte deben a las cepas españolas. Pero como nos es necesaria es-

blema sigue en pie sin que tampoco sea el alambique una solución deseable para el problema vinícola, porque, al fin y al cabo, es vender un producto inferior el alcohol a aquel de quien procede, que es el vino.

Por último, la salida del vino como



Por FERNANDO MARTIN SANCHEZ JULIA

Se declara un incendio en el puerto de Tenerife

El capitán del "Segarra" y otras personas sufrieron quemaduras

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 3.—Se ha producido un violento incendio en las mercancías descargadas en el muelle Sur por el vapor español "Capitán Segarra", que acababa de llegar procedente de los puertos del Norte de España. El fuego tomó gran incremento y amenazó con propagarse al buque que, rápidamente levó anclas, al igual que otros que se encontraban cerca del incendio y que fondearon fuera de la dársena.

Durante las operaciones de desatracado del "Capitán Segarra", las llamas llegaron hasta cubierta, amenazando al capitán y a varios tripulantes.

Cuando se produjo el incendio intervinieron en las operaciones de descarga 80 trabajadores, muchos de los cuales sufrieron quemaduras; otros se arrojaron precipitadamente al mar y pudieron alcanzar tierra a nado. El capitán del "Segarra", don Joaquín Fuentes, sufrió quemaduras de consideración.

En la extinción del incendio, que quedó sofocado una hora después de iniciado, intervinieron el Cuerpo de bomberos, fuerza pública y el personal de la Junta de Obras del Puerto. Las autoridades acudieron al lugar del incendio tan pronto como éste se inició.—(EFE).

Grecia sólo tiene garantizadas las fronteras de antes de la guerra

ATENAS, 3.—Con respecto a las promesas hechas por los aliados me veo obligado a decir la verdad. Por ahora sólo nos han garantizado las fronteras de antes de la guerra" ha declarado a una comisión de refugiados del Norte del Epiro el presidente del Consejo griego, Papandreu. "En la Conferencia de la paz—añadió—habrán de adoptarse otras decisiones."—(EFE)

Barcos de guerra norteamericanos, cedidos a la Marina francesa

PARIS, 3.—La Marina norteamericana ha entregado cierto número de pequeños barcos de guerra a la Marina francesa, según anuncia Radio París. Entre ellos figuran 17 navios de escolta de 300 toneladas cada uno, para la defensa antiáerea, equipados con el más moderno armamento antisubmarino y antiáereo; 27 caza-submarinos de 180 toneladas cada uno y 28 dragadores de minas.—(EFE).

REVISTAS

LETRAS. Revista del Hogar. Noviembre

Acentúa en este número, si ello es posible, "Letras" su orientación marcadamente hogareña y femenina. La mujer tiene aquí su revista en la que encuentra páginas de modas y páginas del hogar regidas por un gusto de verdadera selección y secciones de belleza y culinarias insuperables prácticas. Citemos entre éstas la Crónica de moda de Myrna, el rincón de belleza del Dr. Palacios Pelletier, y el "Señora, ponga usted su casa", lleno de sugerencias prácticas.

En el ángulo literario inserta Canción lejana de María Luisa Muñoz, y un desconocido, de Méndez Herrera, cuentos muy ponderados y sugestivos; un interesante reportaje de Llanos y Torriglia, titulado "La vida hogareña a través de los siglos. Del matrimonio entre cristianos", y Romance de San Juan de la Cruz, de Francisco Javier Martín Abril, trabajos de indiscutible acunaria literaria.

Completa la fisonomía seductora de este número de "Letras" la presencia gráfica de sus secciones de sociedad y las acostumbradas páginas de aménidades, deportes, reportajes de actualidad, y entretenimientos, todo lo cual hace de esta magnífica revista española una publicación ejemplar, moral, instructiva y amena, recomendable para el criterio y el gusto más exigentes.

ESTOMAGO INTESITINOS SERVETINAL

Contra el dolor estómago, Acidez, Peso, Ardores, Malas digestiones, Ulceras, Vómitos biliosos, de Sangre, Colitis, Estreñimiento, Diarrea, Mareos, siendo un buen regenerador de las paredes del Estómago e Intestinos.

fomentar el discreto consumo interior y evitar en él los fraudes, especialmente el aguado, que se estimula por los impuestos municipales demasiado crecidos. Claro está que si por el fielato de una población entran cien litros de vino puro procedentes del campo, y pagan elevado portazgo, y después dentro del recinto urbano, se les añaden otros tantos de agua, el impuesto queda automáticamente reducido a la mitad. Por desgracia, a estas reducciones son muy dados los vintateros de las ciudades.

La exportación suele llevarse en tiempos normales sólo unos tres millones de hectolitros. Pero ¡cuán distinta es la fortuna de los vinos que traspasan nuestras fronteras! Unos van embotellados, ostentando con legítimo orgullo nombres universalmente famosos, como suelen ser los jerezanos, los catalanes y algunos de la Rioja o de Valencia. Otros, en cambio, marchan en toneles y bocoves, sin origen conocido y destinados a acreditar marcas en países extraños. Casi toda esa

ta exportación servil y vulgar, al fin y al cabo productiva, no puede sernos indiferente el problema de la reconstrucción de Francia y el restablecimiento de su orden comercial, tanto más si tenemos en cuenta que las bodegas francesas se encontrarán en su casi totalidad exhaustas.

La destilación de los vinos produce el alcohol vínico, cuyo gran enemigo es el alcohol industrial, obtenido de las mazorcas de remolacha, subproducto de la fabricación azucarera. Al agudizarse la escasez de carburantes, se ha reservado el alcohol vínico, con exclusividad para la bebida. Pero de todos modos, el pro-

vinagre, no es digna de tenerse en gran consideración. Díjrase que en la vinicultura, como en la vida práctica, el avinagar las cosas no suele conducir a nada bueno...

Ante la buena vendimia con que la Providencia acaba de obsequiarnos, hábrase que preocuparse del consumo interior y mirar con atención, por encima de nuestras fronteras, a la exportación de vino embotellado al extranjero, sobre todo a Ultramar, y de vino común en grandes vasijas y sin marca a la vecina Francia, con sus bodegas hoy tan vacías.

Colaboración LOGOS. (Prohibida la reproducción).

Centro Deportivo de Santa Lucía de E. y D.

Dando comienzo a su temporada de festivales de invierno, este Centro celebrará un baile en sus salones hoy, sábado, día 4, a las diez y media de la noche, amenizado por a "Orquesta X". Como de costumbre, serán muchas las señoritas que asistirán luciendo traje de noche. Se exigirá a la entrada el carnet de identidad y último recibo.

Circular del Primado sobre el uso del color blanco en los entierros

TOLEDO, 3.—El Arzobispo Primado, Dr. Plá y Deniel, ha dirigido una circular a los fieles en la que recuerda la prohibición de utilizar ataúdes blancos para los cadáveres de personas fallecidas después de los siete años, aunque se trate de solteras o religiosas.

Tampoco los sacerdotes que oficien en los entierros podrán usar ornamentos blancos, ni los catafalcos que se levantan en los templos podrán ser de este color.—(CIFRA).

TELEFONOS DE EL IDEAL GALLEGO ADMINISTRACION 1542 REDACCION 1177 y 1594

Un vapor español embarrancó en la costa portuguesa

VIGO, 3.—Noticias procedentes de Portugal dan cuenta de que el vapor español "Alejandro III" de 1.300 toneladas de la matrícula de Bilbao, a causa de los fortísimos temporales de los pasados días, embarrancó en la playa de Dena. Desde Lisboa y otros puntos de la costa próxima salieron hacia aquel lugar medios de salvamento, que tratarán de poner el navio a lote. La tripulación no ha sufrido ningún daño.—(CIFRA).

La tripulación no sufrió daños

ANIS Marabú

DELEITA EL PALADAR

LA GUERRA AL DIA

La lucha por el Estuario del Escalda está tocando a su fin

Si la empresa de Arnheim hubiera terminado felizmente, la posesión de las posiciones que dominan el acceso al puerto de Amberes, objetivo que persiguen las operaciones que actualmente realizan británicos y canadienses en Holanda, hubiera sido lograda seguramente con relativa facilidad por el general Eisenhower, toda vez que el avance hacia el Norte desde la cabeza de desembarco de la orilla septentrional del Nedé Rhin hubiera dejado aislada por tierra una parte importante de la costa holandesa. Pero al no ocurrir las cosas como el mando aliado había previsto, las fuerzas germanas que guarnecen las posiciones a ambos lados del Escalda han podido mantener sus comunicaciones con relativa normalidad, con lo que su resistencia se ha prolongado considerablemente favoreciendo los planes del alto mando alemán de ganar tiempo con objeto de llevar a cabo la movilización de todos los recursos de la nación. Nada menos que dos Ejércitos, los de los generales Creyer y Dempsey ha necesitado poner en movimiento el general Eisenhower para vencer la resistencia germana en Holanda Meridional y abrir el camino que conduce al puerto de Amberes. Las operaciones, lentas y penosas, que a este fin está realizando el grupo de ejércitos del general Montgomery está alcanzando sin embargo su epílogo. Beveland del Sur se halla ya por completo en manos de los soldados aliados, y las fuerzas de la Whermacht, que durante más de dos meses han combatido con feroz encarnizamiento disputando a sus adversarios el terreno palmo a palmo, han quedado reducidas a un estrecho espacio, que se ve más limitado de día en día, en la isla de Walcheren y en el sector de Brujas.

En la primera, que se halla sumergida en gran parte como consecuencia de la destrucción de los diques, provocada por los bombardeos aéreos su-

fridos y por las destrucciones realizadas por los alemanes, la situación de la guarnición—unos diez mil hombres—va siendo cada vez más difícil, pues los aliados además de haber consolidado el desembarco que en la madrugada del primero de noviembre realizaron los comandos británicos en la parte meridional de la isla, operaciones que han dado como resultado la ocupación de varios kilómetros de costa y la conquista de la mayor parte de la ciudad de Flossing, importante base marítima poderosamente artillada, han realizado durante la mañana de hoy un nuevo desembarco que ha sido apoyado por los navíos de guerra "Wharship", "Erebus" y "Roberts", en la región de Westkapelle, ciudad cuya ocupación se anuncia también oficialmente por el cuartel general aliado.

En el sector de Brujas, la presión de los canadienses durante las últimas veinticuatro horas ha sido también muy intensa, señalándose la ocupación de la localidad de Sluis, en tanto que por la costa se lucha ya en las proximidades de Knoeks.

Mientras a ambos lados del Escalda van quedando escasos focos de resistencia alemana, habiéndose alcanzado este río al Este de Gertruydenberg en un frente de ocho kilómetros. En el flanco oriental del saliente holandés, confirmando lo que se había previsto, los ataques desencadenados por el general Model no han sido capaces de impedir el desarrollo normal de las operaciones que está llevando a cabo el grupo de Ejércitos del general Montgomery. Por el contrario, la iniciativa ha vuelto a pasar a los aliados, los cuales, después de reconquistar la localidad de Liesel, han continuado el avance al Este y Sudeste de la misma. LOGOS.

Por R. MESA LLANO

EL CUMPLEAÑOS DEL PRESIDENTE DE FILIPINAS



El Presidente de Filipinas, Sergio Osmeña, con su hija María, que corta el pastel de cumpleaños el día de su 66 aniversario

DESDE LISBOA

Francia mantiene y mantendrá buenas relaciones con el Gobierno español

Cuando fabrique armas participará intensamente en la guerra

Declaraciones del general De Gaulle

Por PEDRO CORREIA MARQUES

LISBOA, 3.—(Crónica telefónica del corresponsal de la agencia L.O.Gos).

Pocas noticias nos llegan de Francia, pues desde la liberación no se recibe ningún periódico y las pocas cartas que llegan a Lisboa lo hacen con un retraso de seis semanas o más. Sin embargo, por la amabilidad de un amigo vecino de Francia, he podido recoger unas declaraciones del general De Gaulle, publicadas por la prensa francesa con gran relieve por ser las primeras que hizo como Jefe del Gobierno.

Comenzan estas manifestaciones primeramente por una declaración del general sobre las relaciones entre Francia y Alemania. Dice que si las fuerzas francesas entran en Alemania, espera que lo hagan como un Ejército con derecho a represalias por la agresión sufrida primeramente por Francia y ocuparán indefinidamente los territorios conquistados.

A la pregunta de los periodistas si Francia tenía poder militar suficiente para ejercer la función de beligerantes el general contestó que no solamente está pronta sino deseosa de tomar parte en el esfuerzo común de los aliados, pero que esto se hallaba supeditado a la fabricación de armas en Francia, pues no puede efectuarse normalmente sólo con el armamento de los aliados y mientras le será imposible al Ejército francés contribuir eficazmente a la acción militar en el frente de combate. Reconoce el general que la situación para el Ejército francés es un poco ineficaz por el escaso armamento con que cuenta y la extensión del frente. Comprende que los aliados participarán en duras

batallas ofensivas y es muy probable que este esfuerzo ofensivo se alargue en territorio alemán a medida que se avance en profundidad. Habla a continuación de una campaña asaz prolongada y muy dura en territorio alemán para la que será necesario grandes contingentes militares especialmente de infantería. El Ejército que haya de atacar a Alemania sufrirá grandes bajas. En este ataque a la fortaleza germánica tomarán parte las nuevas divisiones francesas.

LAS RELACIONES CON ESPAÑA
Seguidamente el general se refiere al problema de las relaciones con España. Dice que en España hubo, según leyó en la prensa y principalmente en la americana, incidentes de importancia y añade: "Confieso que esas informaciones no están de acuerdo con las que tengo de otras fuentes. Nada permite pensar que España esté en estado de guerra civil en su territorio actualmente".

A nuevas preguntas de los periodistas sobre las relaciones diplomáticas entre los dos países dice De Gaulle que en Argel mantenía relaciones amistosas con el Gobierno español. El señor Truelle, dice, es ministro plenipotenciario en Madrid desde hace más de un año y el señor Sangroniz, cónsul general en Argel desde hace un año, viene camino de París.

Una pregunta particularmente delicada le hicieron los periodistas: "¿Si la situación evolucionara en España y hubiera allí dos movimientos comparables a los de 1936, ¿cuál sería la actitud de Francia?".

El general contestó de esta manera: (CONTINUA EN CUARTA PLANA)

Los arrabales de Forli, alcanzados por los aliados

ROMA, 3.—Soldados aliados han alcanzado los arrabales sudorientales de Forli, donde los alemanes resisten encarnizadamente, según anuncia Radio Roma. El pueblo de Casetta, situado a siete millas y media de Bolonia, ha sido conquistado por los aliados.—(EFE).

MAL TIEMPO EN ITALIA
CUARTEL GENERAL ALIADO EN ITALIA. 3.—El comunicado oficial del día de hoy dice: "Marina: Al atacar del primero de noviembre, los destructores de S. M. "Wheatland" y "Avondale", entablaron batalla con dos destructores enemigos en aguas de las islas de Paz, hundidos. Hora y media después un tercer destructor enemigo fué también echado a pique. Algunos supervivientes fueron capturados prisioneros. Nuestras fuerzas no sufrieron víctimas, si bien el "Avondale" sufrió algunos desperfectos superficiales. Italia: La resistencia singularmente tenaz del enemigo paralizó ayer nuevamente las operaciones en el frente italiano".

ROMA, 3.—El radio romano anuncia que las tropas aliadas han ocupado el aeródromo de Forli.—(EFE).

"Nosotros fijaremos la fecha que ha de sernos concedida la independencia"

Ha declarado el presidente Osmeña

TACLOBAN, 3.—"Los días de permanencia de los japoneses en las Filipinas están contados", ha declarado el presidente Osmeña en un discurso pronunciado por la Emisora Libertad, de esta capital.

Agregó que "de acuerdo con la autorización concedida recientemente por el Congreso de los Estados Unidos, nosotros mismos fijaremos la fecha en que ha de sernos concedida la independencia, con la aprobación del presidente de los Estados Unidos. Tan pronto como el enemigo sea arrojado de las Filipinas y la autoridad constitucional se vea restablecida, la independencia de las Filipinas será un hecho internacional aceptado y reconocido".—(EFE).

La propuesta norteamericana para la organización del transporte aéreo

CHICAGO 3.—En la conferencia internacional de la aviación civil, Estados

Unidos ha propuesto también que se oree un Consejo interino que represente a la Asamblea hasta que celebre la conferencia en la que se formulen los convenios definitivos para la organización internacional. La estructura del Consejo Interino sería análoga a la del Consejo Ejecutivo propuesto por Estados Unidos.—(EFE).

EL CONSEJO EJECUTIVO

CHICAGO, 3.—El Brasil tendrá un puesto en el Consejo Ejecutivo Internacional de Transporte Aéreo, según la propuesta de Estados Unidos para la organización del transporte, sometida hoy a la Conferencia de Aviación civil.

La propuesta norteamericana limita las funciones de la organización a las de naturaleza consultiva y técnica.

Aunque Rusia no está representada en la Conferencia, el plan de Estados Unidos prevé la existencia de dos representantes nombrados por la Unión Soviética en el Consejo Ejecutivo que dirija la nueva organización.

El Commonwealth británico no estaría representado individualmente en el Consejo, sino como una unidad a la que se le concederían dos puestos.

Estados Unidos tendría dos miembros y Brasil, China y Francia, uno cada uno. Los otros seis miembros del Consejo serían seleccionados entre otros países, con el fin de asegurar que todas las mayores regiones del mundo estuvieran representadas en el Consejo.

Esos miembros serían escogidos así: tres representantes de la Europa continental, dos del hemisferio occidental y uno de Asia y África.—(EFE).

RASGOS

—Pues mi hijo ni fuma, ni bebe, ni sale de casa por las noches—decía con sonrisa candorosa el señor de la historieta de hace unos años.
—¡Qué joven virtuoso!—exclamaba su interlocutor.—¿Y qué edad tiene?
—¡Oh!, nada más que cinco meses, caballero.

Pues bien, queridos amigos. Esta chiste lleno de encantadora ingenuidad ya no podremos hacerlo nosotros dentro de unos años a juzgar por la manera de deslizarse los acontecimientos.

Los jovencitos ya se permiten las más inconcebibles libertades y si Julio Verne se creyó un imaginativo portentoso describiendo las aventuras de unos escolares en "Dos años de vacaciones", el "joven" Carletto Campilli, a pesar de sus tres años bien cumplidos y su nombre de tenorino, podría sonreírse en las patriarcales barbas que todos hemos reverenciado en aquellos olvidados cuadernos de Saez de Jubera, ahora que acaba de hacer un vuelo, con chichonera y todo, como polizón en un bombardero americano.

Esas mamás que se distraen haciendo tertulia al sol mientras sus arripiezos dormitan en esos coches ultramodernos con reminiscencias doctónicas que ahora se estilan, deben ser informadas de que corren el peligro de que su tierno vástago, abandonado el sustancioso chupete, se embarque de incógnito en el "Marqués de Comillas" y haya que solicitar su extradicción del Gobierno de los Estados Unidos.

El mundo se pone imposible. Los adultos apenas si tenemos valor para pensar en hacer un viaje a Madrid en el expreso—la perspectiva de hacerlo en el correo acorronaría a los corazones más templados—y entretanto Carletto Campilli, ejecutando sin duda una reivindicación infantil, salta sobre el Mediterráneo al primer cuidado de sus progenitores.

Y por si esto era poco, he aquí otra diferencia que revela la gravedad de la situación:

Antes, cualquier correría infantil terminaba con el regreso a casa, la culera en malas condiciones, las greñas desgredadas y la oreja encendida entre las pinzas asperas de los dedos paternales de un alguacil del Municipio. Ahora, el chicuelo, vuelve a casa en la carlinga de un bombardero pesado, cosa nunca vista, porque hasta hace muy poco era fama que los arripiezos sólo podían cruzar los cielos pendientes del pico de una cigüeña. Pero en eso de las cigüeñas, si hemos de creer a los caricaturistas contemporáneos, ya ni los chicuelos creen. LLS.

TELEFONOS DE EL IDEAL GALLEGO ADMINISTRACION 1542 REDACCION 1177 y 1594



Saboree Vd. las bellezas de la poesía mística española

Esposa
Si no me lleva a ti tu propia mano, sin ti no acertaré tan gran camino; sé Esposo y guía por el monte llano, y correremos tras tu olor divino; lívame a ti por tu camino asido, siendo esposo y verdad, camino y vida. No des lugar que viendo una doncella preguntar por pastor entre pastores, de poca edad y entre las otras bella, sospechen liviandad en mis amores, que yo no busco gustos ni placeres, y ni saben quién soy ni ven quién eres.

Esposo
Con sólo desearme, amiga mía, ¿no ves cómo eres ya blanca y hermosa? Más hermosa que el sol que alumbró el día eres, por ser mi amante y ser mi esposa; más me enamoras cuanto más suspiras porque con ojos de paloma miras. Lea usted el segundo libro de la

BIBLIOTECA DE AUTORES CRISTIANOS

SUMA POETICA

Amplia colección de la poesía religiosa española con más de 40.000 versos POR JOSE M. PEMAN.

M. HERRERO

El volumen, de cerca de 800 páginas primorosamente encuadrado en tela y artísticamente forrado sólo 20 betetas. En piel de lujo 50 betetas. Se envía certificado y libre de gastos contra reembolso.

Dirija sus pedidos o solicite folletos explicativos a **LA EDITORIAL CATOLICA, Alfonso XI, 4. - MADRID** o al distribuidor exclusivo: **AFRODISIO AGUADO, S. A. Barquillo 4. - MADRID**

POR MAR, TIERRA y AIRE

VIENE

Charlice

